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Protokoll 

06. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 24, öffentlich) 

Datum: 08.08.2024 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:00 Uhr Sitzungsleitung: Meike Bösel 

Ende: 23:54 Uhr Protokollführung: Dirk Damaschke 
 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

ZB Zoé Bunk X NA Nikolas Auerswald X MS Maik Schlegel X 

FB Fabian Bär X GG Gerd Gehrisch X SF Sophie Farkov X 

WF Willy Friedrich E    KO Katrin Ortlepp E 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

PW Paul Weckbrod X MB Meike Bösel X DD Dirk Damaschke X 

HL Hanna Lehmann X    RH Rabie Hajjo E 

         

Anwesende Gäste: 
Helene Liebich (HL) 
Johannes Brink (JB) 
Matthias Kemter (MK) 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung Protokollführung 
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1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 9 von 13 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 

 

2 Änderung der Tagesordnung 

PW beantragt den TOP „Erste Einreichung Haushaltsabschluss“. ZB beantragt den TOP „GraFa-
Workshop“. Beide TOPs sollen vor dem Inforundlauf eingefügt werden. 
Abstimmung: Wer ist dafür, die Tagesordnung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

3 Protokoll 

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll der 05. Sitzung. 

 

4 Ungebetene Campusgäste 

Auf dem Campus kommt es in letzter Zeit vermehrt zu Ruhestörungen und Sachbeschädigungen 
durch hauptsächlich Jugendliche. Ein ähnliches Problem wird auch seitens der Mitarbeiter:innen 
des Amts für Bildung, Jugend und Soziales, Sachgebiet Jugend geschildert. Es soll vom Kanzler 
aus wieder ein Sicherheitsdienst engagiert werden, der die Jugendlichen vom Campus weg-
schickt. Auf der Grünfläche neben der Bibliothek soll ein Platz für Jugendliche gebaut werden, 
was die Jugendlichen allerdings wieder näher zum Campus zieht. Es bräuchte einen Platz, der 
weit genug von Wohnungen weg ist, aber nah genug noch an der Stadt. Es wird an JB die Bitte 
gerichtet, dass das Thema aktiv in den Stadtrat getragen wird und uns über Fortschritte zu infor-
mieren. 

 

20:14 Uhr – NA betritt die Sitzung. Es sind nun 10 von 13 gewählte Mitglieder anwesend. 

20:19 Uhr – JB verlässt die Sitzung. 

 

5 Wahl des 2. Finanzers 

Rabie Hajjo tritt von seinem Amt als 2. Finanzer zurück. Dirk Damaschke, Gerd Gehrisch, Willy 
Friedrich und Hanna Lehmann werden vorgeschlagen. MB erklärt das Wahlverfahren. Jedes Mit-
glied hat bis zu drei Stimmen. Die Person mit den meisten Stimmen gilt als gewählt. Als Wahlhel-
fer:innen agieren HL und MK. 
Wahlergebnis: 

Dirk Damaschke Gerd Gehrisch Willy Friedrich Hanna Lehmann 

15 4 4 7 

Dirk Damaschke nimmt die Wahl zum 2. Finanzer an. 
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6 Finanzen 

Antrag Nummer 47: Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen Finanzantrag des Referats Kul-
tur und Sport in Höhe von 20 € für den Druck eines A0-Plakats für die Motivationstankstelle am 
06.08.2024. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

Der Vorstandsbeschluss wurde angenommen. 

Der AKAS stellt drei Finanzanträge für Exkursionen und Wanderungen. Den ersten in Höhe von 
350 € für eine Wanderung in die Bastei am 31.08.2024, den zweiten in Höhe von 250 € für eine 
Wanderung durch die Schrammsteine am 07.09.2024 und den dritten in Höhe von 700 € für eine 
Exkursion nach Königstein am 14.09.2024. Die Veranstaltungen werden von der Universität ge-
fördert. 
Abstimmung: Wer ist dafür, die Finanzanträge so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Die Finanzanträge wurden einstimmig angenommen. 

Die Fachgruppe Geoökologie stellt über den FSR 3 einen Honorarvertrag in Höhe von 75 € an 
Caroline Schulze für die Fledermausexkursion. Das Honorar ist für zwei Personen und umfasst 
neben der Durchführung auch die Vorbereitung. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Honorarvertrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Honorarvertrag wurde einstimmig angenommen. 

Der FSR 3 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 75 € für neue FSR-T-Shirts. Der Druck wird von 
der Fakultät übernommen. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der FSR 3 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 250 € für 120 Stoffbeutel für die neuen Erstse-
mester. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 0 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 
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7 Erstiwochen Planungsstand 

Für den Stand zur Infobörse wurde die Molkerei für Pudding angefragt. Weitere Sponsoren sollen 
noch angefragt werden. Hierzu sollen auf Notion auch lokale Angebote gesammelt werden. Au-
ßerdem wurde mit dem D5 in Kontakt getreten wegen der Standplanung. Es wird angemerkt, dass 
Beutel zu befüllen nicht sinnvoll ist, es jedoch gut wäre, Beutel mit auszugeben. Da es mehrere 
Einführungsveranstaltungen gibt, werden an die Mitglieder die Termine geschickt und zur nächs-
ten Sitzung beschlossen, wer bei welcher Einführung den StuRa präsentiert. 

Der Bunte Campus kann auf dem Gelände der Mensa stattfinden. Die Mail zum Teilnehmen an 
die AGs wird zeitnah fertiggestellt und nächste Woche verteilt. Für das Essen soll der FSR 6 und 
die AG Umwelt angefragt werden. Sollten diese nicht können, könnte auch überlegt werden, ob 
der StuRa einen Grillstand macht. Für einen StuRa-Stand soll es ein Uni-Gesichter-Memory ge-
ben. Vorschläge hierzu sollen auf Notion hinterlegt werden. Außerdem soll eine Chill-out-Area 
geleitet werden. 

Zu der Ikea-Tour wurden bisher keine Angebote angefragt. MS klärt bis zur nächsten Woche, ob 
er Fahrer sein kann. 

Nächste Woche wird die Schnipseljagd geplant. 

Am 03.10. soll der StuRa-Spieletag sein. Außerdem können wir den EAC für den Abend mit ein-
mieten. Spieleideen sowie Namensideen für den Tag sollen auf Notion gesammelt werden. 

Die Erstsemester sollen am 31.09. begrüßt werden. Hierfür werden sich StuRa-Mitglieder mit vor 
die Wohnheime setzen. 

 

8 Umgang mit Politik 

Am 01.09. sind Landtagswahlen in Sachsen. Von der LRK gibt es hierzu eine Kampagne „Geh wäh-
len!“, allerdings bislang keine parteiübergreifende Aufklärung von Positionen zu für Studierende 
relevante Themen. Von der KSS gab es einen Vergleichsflyer mit den Parteien: CDU, SPD, Grüne 
und Linke. Da keine Partei bevorzugt oder ausgegrenzt werden darf, kam die Idee auf, sich am 
Wahl-O-Mat der BPB zu orientieren und hierfür die entsprechenden Themen herauszusuchen. 
Wichtig ist hier auch das Zusammentragen von Erklärungen und nicht nur der Positionierungen. 
Allerdings ist der Wahl-O-Mat mit sehr vielen Fragen nicht sehr nah an Studierenden. Jedoch ist 
das selbstständige Heraussuchen sehr arbeitsaufwändig und sehr fehlerbehaftet. 

Es gibt daher die Idee, auf die „Geh wählen!“-Kampagne aufzuspringen und zu erwähnen, welche 
Punkte Studierende direkt betrifft und weshalb es wichtig ist, wählen zu gehen. Es soll allerdings 
darauf geachtet werden, dass es nur Themen sind, an denen der Landtag wirklich etwas beein-
flussen kann. 

Wir haben eine Mail bekommen, in der wir gefragt wurden, ob wir Bierdeckel ausgegeben wollen, 
auf denen es ein Wahlquizz gibt. Dieses ist aber sehr AfD-bezogen, weshalb wir diese nicht an-
nehmen können. Den Organisatoren wird trotzdem geantwortet, dass wir der falsche Ansprech-
partner sind. 
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9 Raumänderungen 

Am Mittwoch, den 31.07., gab es ein Gespräch mit dem Kanzler. Wir dürfen erst einmal noch in 
unserem Büro bleiben. Es gibt aber Pläne, dass wir in das Gartenhäuschen ziehen, was aber der-
zeit noch nicht zur Universität gehört. 

Um Lagerräumlichkeiten für die AG Umwelt wird sich gekümmert. 

Nach Antwort der AGs werden auch die weiterhin benötigten Lagerräume an die Universität kom-
muniziert. 

Die Bemühungen um einen Wasserspender in der Bibliothek gehen weiter. 

 

10 Semesterticket 

Ein neuer Preis für das Deutschlandticket ist bislang bundesweit noch nicht festgelegt. 

Im nächsten Semester ist geplant, zu Beginn des Semesters über eine Vollversammlung abzu-
stimmen. Sollte dieser Beschluss gefasst werden, so müsste innerhalb von drei Wochen eine 
Vollversammlung stattfinden. Hiernach würde ein Studentenentscheid und die entsprechende 
Auszählung stattfinden. Alles Weitere wäre dann vom Ergebnis abhängig. 

 

11 Erste Einreichung Haushaltsabschluss 2023/2024 

PW stellt die erste Einreichung des Haushaltsabschlusses 2023/2024 vor und ein entsprechen-
der Link wurde geteilt. Der StuRa nimmt diesen zur Kenntnis. 

 

12 GraFa-Workshop 

StuRa-Mitglieder sollen als Konfliktanlaufstelle dienen. ZB stellt den Plan und die Inhalte für die-
sen Workshop vor. Der Workshop soll in mehreren Tagen in kleinen Sessions stattfinden. FB, MS, 
SF, HL und ZB würden sich für diesen Workshop einbringen wollen. 

 

22:15 Uhr – Die Sitzung wird unterbrochen. SF und HL verlassen die Sitzung. Es sind nun 9 von 13 
gewählten Mitglieder anwesend. 

22:23 Uhr – Die Sitzung wird wieder aufgenommen. 
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13 Inforundlauf 

13.1 Technik 

Die Küche im BBK ist fertig renoviert. 

Die Lan-Party wurde weiter geplant. Bisher gibt es vier Teilnehmende. Eventuell wird es dann ab-
gesagt und auf nach die Ersti-Woche verschoben werden. Technisch steht alles bereit. 

13.2 Öffentlichkeitsarbeit 

 Der Flyer für die Lan-Party wurde erstellt. 

13.3 Soziales  

Es wurde am TOP 10 gearbeitet. 

13.4 Studium und Bildung 

Am Dienstag, den 06.08., war RKB-Sitzung. Hier wurde über Neufassungen der Studiengänge 
TAIEM und Additive Fertigung, die Agricola-Medaille, den Weisbach-Preis, das Federman-Stipen-
dium und einen Leitfaden zum Umgang mit KI geredet. DD hat die neue Idee der ordnungsunab-
hängigen Studienablaufpläne vorgestellt, diese wurde nicht wirklich positiv angenommen und 
nur als überflüssige Mehrarbeit abgetan. 

DD wurde für die DigitalChankeMaker-Initiative angenommen und wird hierbei die Studierenden 
der TUBAF vertreten. 

13.5 Hochschulpolitik 

Der HoPo-Flyer steht inhaltlich und muss nur noch gestalterisch aufgearbeitet werden. Er enthält  
Infos zu: Rechten und Pflichten von Studis, Struktur der Hochschulgremien, Ansprechpartner:in-
nen für Studis, Links sowie Übersichtskarten. Es wird eine deutsche und eine englische Version 
geben. 

13.6 Kultur und Sport 

Es wurde am TOP 7 gearbeitet. 

Am Dienstag, den 06.08., fand eine Motivationstankstelle mit Pinwand sowie Einwurfbox für Prob-
leme während der Zerstörungsaktion des Autos statt. Es gab ein hohes Besucheraufkommen und 
einige eingeworfene Zettel. Es wird einen Post und eine Unirundmail dazu geben, dass wir uns 
den Zetteln angenommen haben und dafür dankbar sind. 

13.7 Finanzen 

Es wurde am Top 11 gearbeitet. 

Es wurde eine Finanzeinführung mit der VR-Realm durchgeführt. 
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13.8 Sprecherin 

Es wurde an den TOPs 4, 9 und 12 gearbeitet.  

Es wird wieder einen Ersti-Flyer geben. Dieses Jahr auch auf Deutsch und Englisch. Es soll einen 
Einführungstext geben. Ideen für Inhalt sollen an ZB geschickt werden. 

Am Dienstag, den 30.07., fand ein Treffen mit dem D5 zum gegenseitigen Austausch statt. Bei der 
Akademischen Feier soll der StuRa eine Rede halten. 

Am Donnerstag, den 22.08., 13 Uhr, findet im SIZ Konferenzraum ein Treffen zum Austausch zu 
Veranstaltungen und Angeboten der internen und externen Kommunikation statt. ZB und FB wer-
den an diesem teilnehmen. 

13.9 Vorsitzende 

Es wurde an den TOPs 4 und 9 gearbeitet. 

Es wurde am Treffen mit dem D5 teilgenommen. 

 

14 Sonstiges 

Das Studentenwerk kümmert sich um die Schmiererei. Allerdings sind Teile von den beschmier-
ten Objekten Teile der Uni. Es gibt von der Stadt ein Programm für ordentliches Graffiti, die Stadt 
wird hierzu angeschrieben. 

 

22:54 Uhr – MK verlässt die Sitzung. 

 

15 Intern 

Zum internen Teil wird kein öffentliches Protokoll geführt. 

 

16 Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 22.08.2024, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer 
des Rektorats statt. 


